
12ème  DIMANCHE  DU  TEMPS  DE L’EGLISE - 21  JUIN 2015

Il est des  pages d’Evangile qui nous font du bien… car elles sont, grandeur nature, la  

photographie  même  de  notre  vie  avec  ses  peurs,  ses  craintes,  ses  angoisses  et  ses 

« pourquoi ».  Sans doute  ce  récit  que nous venons de  proclamer,  nous pose  une  

question assez fondamentale… comme beaucoup d’autres récits sans doute : 

« Pour moi qui est Jésus ? » «  Qui est-il donc, celui-ci, pour que même le vent et la mer  

lui obéissent ? »

Comment je l’imagine, alors que je ne l’ai jamais vu et que j’entretiens avec lui une si  

forte relation ? Qu’est-ce que j’attends vraiment de Lui, sachant qu’il m’aime et que je  

l’aime ? Et si je le crois « tout puissant », qu’est-ce que cela veut bien dire ?

       Méditons quelques instants ce récit de tempête.

• « Le soir venu Jésus dit à ses disciples « Passons sur l’autre rive. »

Etait-ce pour se reposer ? Etait-ce pour proposer à ses Apôtres une forme de retraite à  

l’écart ? Toujours est-il que Jésus invite ses amis à passer sur l’autre rive.

C’est pratique de passer d’une rive à l’autre. C’est aussi le symbole de notre vie avec  

ses moments de bonheur, de facilité et aussi ses heures d’angoisses, de difficultés et  

de luttes. La traversée du lac comme la traversée de nos vies n’est pas de tout repos.

• Ils emmenèrent Jésus dans la barque.

Le voyage nous semble facile lorsque nous sentons la présence de Jésus avec nous.

Et voilà que le lac se fâche et se déchaîne. La tempête met en péril  la vie des  

passagers. Et du coup les Apôtres tout professionnels qu’ils soient ont été pris de  

panique. Ils se voyaient perdus, quand l’un d’eux pense à Jésus qui fait partie de  

l’équipage. Lui qui avait fait tant de miracles, peut-être pourrait-il les sortir de ce  

mauvais pas. Lui qui dormait vraiment n’a rien entendu et d’un mot commande au  

vent  et  à  la  mer :  « Silence !Tais-toi ! »  Et,  effet  immédiat… aussitôt  un grand 

calme surgit… avec cette question sur les lèvres de Jésus : « Pourquoi avoir peur ? 

Comment se fait-il que vous n’ayez pas la foi ? » N’aurait-il pas pu se mettre à leur  

place ? Mais Jésus veut conduire ses disciples, et chacun de nous, plus loin dans  

leur  relation  avec  Lui.  Il  veut  faire  grandir  leur  confiance  en  Lui !  Terrible  

question, nous le sentons bien au cœur de nos vies… que celle de la confiance.



Et voilà comment cette scène nous concerne nous aussi. Dans la traversée de notre  

vie, il y a parfois de brusques tempêtes qui se lèvent, qui semblent nous emporter :  

tempête de la souffrance et de la maladie, tempête de la mort brutale et inattendue,  

tempête  du  suicide  d’un  proche,  tempête  de  tous  les  changements  de  cap  

conjugaux,  tempête  engendrées  par  nos  échecs  personnels  ou  professionnels ;  

tempêtes médiatiques sur des questions de société qui nous déstabilisent ; tempête  

même au cœur de l’histoire de l’Eglise… Nous en avons trop régulièrement des  

signes !

Quand le soleil brille, tout va bien. DIEU , Jésus nous y croyons mais nous n’en  

avons  pas  tellement  besoin.  Il  est  là  présent  dans  notre  vie,  mais  pourquoi  le  

déranger. Nous menons notre barque tout seul ! Laissons-le dormir.  Et de fait,  

Jésus semble bien dormir… comme absent de notre vie !

 Et quand vient un coup dur, nous nous tournons vers Lui… il devient notre bouée  

de  sauvetage : « Seigneur  à  notre  secours ! » Comme  si  Dieu  n’était  qu’un  

parapluie qu’on ne sort que lorsqu’il pleut ! Combien de chrétien  et nous même 

sans doute ont cette attitude !

La question de Jésus vient alors nous toucher au cœur :  « N’avez-vous donc pas  

encore  la foi ? ». 

Autrement dit :  « Vous croyez en moi mais est-ce que vous ne pensez pas à moi  

surtout quand ça va mal dans votre vie ?  Si vous vous souveniez aussi de moi quand  

tout va bien, peut-être alors sauriez-vous mieux, quand les coups durs arrivent que  

je ne vous abandonne pas. »

Le Christ a connu les tempêtes des hommes : en bateau sur le lac, mais aussi au  

Jardin des Oliviers ; là c’était ses disciples qui dormaient. Pourtant il a toujours  

gardé confiance en son Père et il a calmé la tempête. Et devant ses juges, il a tenu  

bon jusqu’au bout !

Au cœur de cette  traversée  du lac,  Jésus  nous demande quelle  place  nous lui  

faisons chaque jour, quand ça va bien mais tout autant quand ça va mal. A la barre  

ou  dans  la  cale !  A  chacun  de  nous  de  répondre  en  vérité !



Puisse cette page d’évangile nous aider chacun à nous dire de quoi Jésus nous  

sauve et nous relève, de quelles peurs il nous libère, de quelles initiatives il nous  

rend capables, à quel choix de vie il nous appelle et quelle confiance il nous invite  

à cultiver. Car comme nous l’a rappelé l’apôtre Paul «  Si quelqu’un est en Jésus-

Christ (cad met sa confiance en Lui), il est une créature nouvelle »

Que notre traversée « vers l’autre rive » nous donne la joie de répondre à l’unique  

question « Qui est-il donc, pour que même le vent et la mer lui obéissent ? »

Père Michel BOURRON


